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POLÍTICA 
Cabeza. La sanción que el IEQ impuso al PAN sirve para mandar un mensaje a todos los partidos 
políticos, sin excepción, de que todavía no es tiempo de campaña, dice el Presidente municipal de 
Querétaro, Manuel González Valle. (MR) 
 
Cabeza. El PAN no ha sabido estar en el poder, dice Cirilo Guzmán, Presidente del comité 
directivo municipal del PRI. Aseguró que lo más importante para su partido es trabajar en la 
unidad y que lo que más daño les hace son las peleas internas. (MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de refrendar los proyectos de su partido, los militantes del PRI llevaron a 
cabo la ceremonia del 79 aniversario de la fundación del PRI. En este marco, el Presidente del 
Comité Directivo Estatal, Jesús Rodríguez Hernández, señaló que si tienen oportunidad real de 
ganar las elecciones del 2009. (MR) 
 
Vía telefónica. Néstor Baustista Marín, integrante del comité electoral interno para la elección 
de dirigencia del PRD en Querétaro, comenta que ayer en la tarde durante una sesión en El 
Marqués, llegaron personas amenazantes, pertenecientes al grupo de Ulises de la Rosa, 
encabezados por el golpeador Adolfo Camacho. Se propuso con ello a México, que la votación para 
las tres casillas de El Marqués se haga en el municipio de Querétaro, por seguridad e 
imparcialidad. Se acordó que el 50% de los representantes fueran de la corriente que está con 
Jesús ortega y el 50% de los que están con Alejandro Encinas. El grupo de Ulises de la Rosa no 
estuvo de acuerdo, se levantó y se fue su representante Eduardo Ramírez. Señala que se canceló 
el debate que se había organizado, pues en el comité electoral se decidió que no había las 
condiciones. (MR) 
 
Cabeza. medios de comunicación deben dar cobertura a todos los actos del PRD y no sólo a las 
peleas, dijo el representante de Nueva izquierda, Francisco González de Cosío, quien sostuvo 
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que el proceso para la elección del nuevo presidente del PRD no ha estado libre de vicisitudes, 
confió en que las elecciones del 16 de marzo serán limpias. (MR) 
 
Cabeza. Proponer que la Comisión Estatal de Información Gubernamental desaparezca y que sus 
funciones se trasladen a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, es un retroceso, aseguró 
el representante de Nueva izquierda del PRD en Querétaro, Francisco González de Cosío. Dijo 
que se corre el riesgo de que la comisión defensora de las garantías individuales deje de cumplir 
con su función, ante la carga de trabajo. (MR) 
 
Comentario. Magdaleno Muñoz hace precampaña en Tolimán, mediante pintas en bardas en las 
que dice que está dispuesto a seguir sirviendo. Hacen campaña y nadie les dice nada. (MR) 
 
Cabeza. El ex Presidente municipal de Colón, Leobardo Vázquez Briones, dio a conocer que ya 
recibió la notificación de la contraloría municipal sobre la investigación que se realizó a su gestión, 
presumiéndose una posible malversación de fondos. Asegura que la notificación señala que no 
hubo ningún desvío, como aseguró el actual alcalde, Alejandro Nieves. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Quedó aprobado en lo general el dictamen de la reforma a la constitución local, por lo cual aún 
continua el trabajo para que el día de hoy se vaya aprobando en lo individual y poder poner fecha 
para su entrada al pleno legislativo, dijo el presidente de la comisión permanente de la legislatura, 
el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. Los diputados de la comisión de asuntos constitucionales aprobaron ayer en lo general, la 
nueva constitución que en vez de 105 artículos, tendrá 39. Los integrantes de la comisión 
declararon un receso, para proceder a la votación en lo particular este miércoles. (MR) 
 
Entrevista. Alejandro Straffon Báez, diputado del PAN, dice que en su grupo parlamentario 
decidió ninguno de sus diputados decidieron no ir al viaje a China, por lo que lo eliminaron de su 
agenda. Era una cuestión de ética y por ello se tomó la decisión. En otro tema, comenta que en la 
reforma de la constitución, se dieron a la tarea de integrar diversas propuestas de los diputados. 
Una vez que se juntaron, había más de 50 iniciativas. En la comisión se planteó que serían 
muchos parches; además se vio un contenido homólogo con la constitución del país, que se 
decidió quitar. Con ello quedan sólo las cuestiones que competen al Estado y se quitan cerca de 
60 artículos. Lo que se fortalece son las leyes, ya que se establece que lo que n o quede en la 
constitución, debe plasmarse en una ley. Es el caso, por ejemplo de la ley de equilibrio ecológico 
en la que se fortalece la protección de zonas de reserva ecológica. En cuanto a la desaparición de 
la Comisión Estatal de Información Gubernamental, es algo que todavía está a discusión y debe 
aclararse. Hoy se termina de discutir en lo particular cada punto. En su caso, los consejeros 
actuales se quedan su gestión. En cuanto al Tribunal de lo Contencioso Administrativo se sugiere 
incluirlo como una sala adicional del Tribunal Superior de Justicia, pero el titular dice que es un 
retroceso, pues la tendencia actual es hacer estos organismos autónomos.  El documento es de 
vanguardia y supera muchas expectativas, para ver un mejor gobierno, con más transparencia  y 
participación ciudadana. Hoy propone dos cambios más: uno es garantizar la seguridad de la 
secrecía bancaria para los ciudadanos de Querétaro. Dentro de lo relativo a la participación 
ciudadana, se garantiza la iniciativa de ley de los ciudadanos, que entrarán directamente a 
comisiones. En cuanto se apruebe en sesión extraordinaria de la legislatura, se va a los 
municipios, que integran el constituyente y con tres cuartas parte se aprobará la nueva 
constitución. (MR) 
 
Jesús Garduño Salazar, presidente magistrado del Tribunal superior de justicia, no conoce el 
proyecto de la nueva constitución, espera que lo hagan llegar a la mayor brevedad. (EL) 
 
Varias dependencias que están en la mira de desaparecer de la constitución local, no tenían 
conocimiento del dictamen, por lo cual es necesario hacérselos llegar y que den su opinión, dijo la 
diputada Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
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Cabeza. Los titulares del Tribunal de lo Contencioso Administrativo y del Tribunal de conciliación y 
arbitraje, Eugenio Castellanos y Jesús Lomelí, solicitaron al coordinador del PAN, Eric Salas 
González, no modificar los artículos 76 y 77 de la constitución, ya que de realizarse, estarían 
siendo juez y parte en los juicios de personas relacionadas con el poder judicial. (MR) 
 
Con el despojo de la autonomía al tribunal de lo contencioso administrativo que se contempla en 
la nueva constitución, es un retroceso a la justicia administrativa, aseguró Eugenio Castellanos 
Malo, titular de dicho tribunal. (EL) 
 
Con el objetivo de vincular la política y la cultura, durante 15 días estará presentándose la 
exposición, “La otra cara de la cultura” y la cual beneficiará en la venta de las caricaturas de cada 
diputado, a la casa hogar “Oasis del niño” dijo el autor de estas obras, Eduardo Moreno. (EL) 
 
El diputado, Marco Antonio León, dijo que ya son 16 las universidades que se han integrado a la 
propuesta que hicieran los diputados de la LV legislatura, para que los estudiantes de las carreras 
de derecho, puedan tener alternativas de servicio. (EL) 
 
Opiniones diferentes dividen la coordinación parlamentaria del PRD, pues mientras el presidente 
de la junta de concertación política, el diputado priista Jaime Escobedo, dice que por ahora no 
hay coordinador, Carmen Consolación González Loyola, señala que por acuerdos internos 
desde este mes ella es la coordinadora. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente de la junta de concertación política de la legislatura, Jaime Escobedo 
Rodríguez, dice que hay confusión entre los diputados por la designación de coordinador del 
PRD. Sostuvo que corresponderá a los diputados del PRD, ponerse de acuerdo en la designación. 
(MR) 
 
Cabeza. La diputada Consolación González Loyola Pérez, dio a conocer que el 22 de febrero 
envió un documento al Presidente de la junta de concertación, Jaime Escobedo Rodríguez, para 
que se le considere como la coordinadora e la fracción del PRD, a partir del 1 de marzo y resaltó 
que el documento le fue devuelto con el sello de recibido. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan Antonio Isla comenta que la información de que diputados de Querétaro hará un viaje a 
China, coincidiendo con los juegos olímpicos, dio la vuelta al país. Cabildearon y se aplicaron para 
que la partida de capacitación fuera suficiente para esto. No hay rubor parea estos hombres y 
mujeres que nos representan, hacen ostentación e lujo y dispendio de recursos. Ser representante 
popular significa vivir en el escándalo. Cada uno se gastará, dicen, 50 mil pesos, y les quedarán 
otros 50 mil de la partida de capacitación. El que nos dejó con el ojo cuadrado fue Marco Antonio 
León quien además de ser quien propuesto hacer coincidir la visita con las elecciones, dijo que 
nuestro futuro está en China y por eso justificó el viaje; con ese argumento, alguien que fue tan 
inteligente y combativo, quedó contagiado. Los diputados requieren un ejercicio de humildad, de 
trabajo y reflexión del momento histórico; que vergüenza. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Rogelio Garfias Torres rindió protesta como nuevo presidente de la Asociación de bares 
y discotecas de Querétaro. Eduardo de la Parra le entregó la estafeta. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. De cada cien automóviles, 57 ya tienen sus nuevas placas y pagaron la tenencia, lo que 
representa 186 mil vehículos que circulan en Querétaro. El director de ingresos, Javier Marra 
comentó que se espera superar la cifra histórica de 70%, antes de concluir marzo. (MR) 
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La inversión que se destinó a la obra vial Junípero Serra, que ayudará a descongestionar el 
tránsito en Bernardo Quintana y 5 de febrero, podría incrementarse y pasar de 800 a mil mdp, 
reconoció el Presidente de la Comisión Estatal de Caminos, Santiago Martínez. (MR) 
 
Sancionar a las gasolinerías que no venden litros de a litro, es una  buena medida que quitará las 
dudas a los automovilistas sobre el servicio que se les brinda y beneficiará al gremio, porque se 
tendrá la certeza de que se vende lo justo, coincidieron en señalar, gerentes de diversas 
gasolinerías. (MR) 
 
Sondeo. Es una buena medida que se catalogue como delito de fraude, el no vender litros 
completos de gasolina, ya que engañar a la gente es un abuso que debe ser sancionado, 
manifestó la ciudadanía. (MR) 
 
La iniciativa de ley para sancionar a gasolineras que no venden litros de a litro, se turnará a la 
comisión de justicia en el Congreso federal, señaló el diputado José Luis Aguilera, quien destacó 
que esta iniciativa prevé multas que pueden llegar a los 2 mil salarios mínimos y penalidades de 
hasta 10 años de cárcel. Reconoció que deberá vigilarse que las pipas surtan también completo. 
(MR) 
 
El niño que requiere 30 mil pesos para ser operado, tuvo hoy su intervención quirúrgica y salió 
muy bien, pero aún les faltan recursos para pagar. Tienen 14 mil y piden que les ayuden, pues 
faltan al menos cuatro operaciones y cada una con un costo similar de 30 mil pesos. Llaman a 
apoyar económicamente. (MR) 
 
Cabeza. El delegado estatal de la Cruz roja, Amadeo Lugo Pérez, se congratuló por el apoyo que 
brindará el congreso local mediante la colocación de tres alcancías en el recinto legislativo. Dijo 
que es la primera vez que se realiza este tipo de colecta. (MR) 
 
La cruz roja tuvo una reunión con los diputados para firmar un convenio a efecto de poder 
establecer un proceso para mejorar los mecanismos de la campaña anual y la cual contempla un 
ingreso total de más de 3 millones 750 mp. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador tomó protesta a los integrantes de la mesa directiva del colegio de 
ingenieros civiles de Querétaro, que preside Ramón Arreola García, quien mencionó que uno de 
los objetivos es seguir trabajando de manera conjunta con las autoridades. (MR) 
 
El diputado convergente, José Luís Aguilera Rico, anunció que la cámara federal de diputados 
por parte de la comisión de juventud y deporte, destinará 300 mp, al deporte queretano en 
infraestructura, que no serán tocados por el gobierno estatal, debido a su ineficiencia en cuanto a 
la administración de recursos para este rubro. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro firmó un acuerdo con la empresa que se encargará del manejo de las 
pilas que se recolecten en la campaña que se llevará a cabo a fines de este mes y en la que se 
pretende captar una tonelada y media cada mes, de pilas, informó el Secretario de servicios 
públicos, Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Con una inversión de 400 mp, se adecuaran 22 centros de acopio para el reciclaje de hasta 1 
tonelada y media por mes, de pilas, con contenedores especiales en el municipio de Querétaro, así 
lo informó Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, dijo que aún no se 
decide quien ocupará la dirección de aseo y alumbrado público que antes presidía y que por lo 
pronto él se sigue haciendo cargo. (EL) 
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Cabeza. A más tardar en dos meses, la Secretaría de servicios públicos recibirá más de 30 
vehículos que en algunos casos reemplazarán al existente de la dirección de aseo y alumbrado 
público, confirmó el titular de la dependencia, Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Cabeza. El Secretario de gestión delegacional, Alfredo Arévalo Morales, puso en marcha el 
tercer curso de capacitación, en el que participan 63 subdelegados. Entre los temas que se 
impartirán destaca el tema de la alfabetización, ya que algunos no saben leer ni escribir. (MR) 
 
Hasta 300 mil pesos podrían recibir como finiquito los funcionarios que renunciaron recientemente 
en el municipio de Querétaro, anunció la Secretaria de administración, Yolanda Sánchez. (MR) 
 
Cabeza. 70% de los recursos económicos autorizados por el Gobierno federal para reforzar la 
seguridad en el municipio de Querétaro, se invertirán en la compra de vehículos para la Secretaría 
de Seguridad Pública, informó la Secretaria de administración, Yolanda Sánchez Barraza. 
Estimó que para junio se entreguen 200 nuevas patrullas. (MR) 
 
El nombramiento del centro histórico como patrimonio cultural de la humanidad que le otorgó la 
UNESCO, no está en riesgo de perderse, así lo aseguró, Joel Perea Quiroz, delegado de dicho 
punto de la ciudad. (EL) 
 
Con motivo del día internacional de la mujer, el Instituto municipal de la mujer en Corregidora, 
montará la obra Las mujeres hablan, este sábado a las 19 horas en el jardín principal de El 
Pueblito, informó Catalina Ducoing, encargada del despacho de la dirección del Instituto 
municipal de la mujer. (MR) 
 
Cabeza. 21 millones 700 mp, es la cantidad recaudada hasta el momento por concepto del predial 
en el municipio de El Marqués, indicó Martín Díaz, director de ingresos quien apunto, han 
superado la meta que tenían por más de 2 mdp. (EL) 
 
En El Marqués, el alcalde Enrique Vega Carriles dio a conocer la inversión de 21 mdp para la 
construcción de infraestructura educativa, con la participación de USEBEQ y gobierno del Estado. 
Se considera la construcción de un nuevo plantel del Colegio de bachilleres. (MR) 
 
En El Marqués se impulsa un programa de impulso a los valores y se realizó una ceremonia para 
la entrega de 70 banderas y equipo para banda de guerra a 20 escuelas, por parte del Alcalde 
Enrique Vega. (MR) 

 
El municipio de El Marqués este año invertirá 16 mdp en infraestructura educativa, para nivel 
básico. (EL) 
 
Cabeza. Arturo Díaz, director de desarrollo urbano en El Marqués, informó que como una forma 
de participación democrática de la ciudadanía, se llevó a cabo un foro de desarrollo urbano en el 
que las principales inquietudes fueron las de vivienda y vialidades. (EL) 
 
Con una inversión cercana a los 400 mp, entregaran 70 banderas y 20 bandas de guerra en el 
municipio de El Marqués, esto con la finalidad de promocionar los valores cívicos. (EL) 
 
Cabeza. Se han encontrado entre 70 y 80 puntos de venta clandestina de alcohol en El Marqués, 
sin embargo el principal problema para aplicar la ley es que la mayoría se encuentra en casas 
habitación, aseveró Martín Díaz, director de ingresos de aquella demarcación. (EL) 
 
El programa de estancias infantiles implementado por la SEDESOL en San Juan del Río, fracasó, 
dijo el director del DIF, Andrés Mares Urrutia. Aseguró que no se tomó en cuenta los 
lineamientos y esquemas de supervisión, con los que deberían de funcionar. (MR) 
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Cabeza. El Partido Acción Nacional en San Juan del Río emitió la convocatoria para elegir a la 
nueva dirigencia municipal para el 6 de abril, hasta el momento, quienes han manifestado su 
deseo de contender son: Esteban Luján Vega, Saúl Mejía, Fernando Ferruzca y Miguel 
Ángel Oceguera. (MR) 
 
En San Joaquín, Timoteo Martínez solicitará al ejército que realice labor social, pero de paso que 
ayude a la seguridad de la zona, tras los dos asaltos a transportistas en lo que va del año. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de San Joaquín hizo entrega de una solicitud al comandante de la zona 
militar, para que en la segunda etapa de vigilancia por parte del ejército a los municipios de 
Querétaro, se incluyan en la lista, así lo informó el edil de aquel municipio, Timoteo Martínez 
Pérez. (EL) 
 
Hasta 200 migrantes del municipio de San Joaquín, serán los que regresen en el mes de mayo o 
junio, provocando una disminución de remesas y que se enfrentarán a la falta de oportunidades 
en la zona, así lo informó el presidente municipal de San Joaquín Timoteo Martínez Pérez. (EL) 
 
Se prevé que para mayo o junio regresen cerca de mil migrantes a los municipios de San Joaquín 
y Cadereyta, debido a la crisis en Estados Unidos, señaló Timoteo Martínez, Alcalde de San 
Joaquín. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. Raúl Figueroa García, director de fomento y regulación sanitaria de la Secretaria de 
salud, comenta que el programa de cuaresma pretende proteger a la población de todos los 
riesgos que se presentan en estas épocas y vienen en diferentes formas, principalmente en los 
alimentos. Es peligroso, porque si consumes alimento echados a perder,  se tienen mucha 
probabilidad de enfermarse gastrointestinalmente. Se necesita que en esta temporada la 
ciudadanía se fije lo que compra y lo que consume, los alimentos crudos son muy peligrosos. Han 
encontrado pescado crudo contaminado. En esta temporada no hay que consumir productos 
crudos es mejor pescados cocinados; el lugar donde lo consumimos debe estar limpio. En esta 
temporada se aumenta el número de verificaciones, principalmente en gasolineras, restaurantes, 
hoteles, el agua que es de contacto como las albercas. Siempre hay que ver que los 
establecimientos estén limpios y que la gente que los cocina esté aseada. En el tema de la basura, 
el municipio está trabajando en los mercados de Querétaro, sin embargo este problema es a nivel 
estatal, en todos los mercados se iniciará en unos 2 meses, un programa de mercado saludable. 
Este programa busca que los mismos comerciantes empiecen con el mantenimiento del mercado, 
cada uno de los locatarios es responsable de su limpieza, el tipo de mercado saludable, es que 
todos ponen de su parte, gobierno, sociedad y comerciantes.  En esta temporada se han cerrado 2 
negocios, en Querétaro, uno de ellos está en plaza Boulevares y el otro por la carretera a San Luís 
Potosí. Corroborando que cumpla se vuelve a abrir; la función no es perjudicar los negocios, sino 
proteger a los consumidores. (EL)  
 

AGRICULTURA 
Se buscará quitarle candados a los apoyos al campo queretano, dijo el diputado Héctor 
Perrusquia, presidente de la comisión legislativa de desarrollo agropecuario, quien se reunió con 
el titular de la SEDEA, para tratar esos recursos. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En el marco de una reunión en materia de seguridad, el gobernador del Estado, 
Francisco Garrido solicitó a los alcaldes de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora, redoblar 
la alerta máxima. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro no está exento de eventos delictivos, sin embargo está muy por debajo de la 
media nacional, comentó la delegada de la PGR, Norma Patricia Valdés, en respuesta a las 
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descalificaciones de José Luis Aguilera y agregó que en lo que va del año se ha detenido a 68 
narcomenudistas. (MR) 
 


